

Dezernat II
Bürgermeisterin Barbara Akdeniz

Postfach 11 10 61
64225 Darmstadt

Wissenschaftsstadt
Darmstadt



Frau Stadtverordnete
Anja Swars
Herrn Stadtverordneten
Günter Zabel
Business Park Pfungstadt
Werner-von-Siemens-Straße 2
64319 Pfungstadt

Bürgermeisterin
Barbara Akdeniz

Neues Rathaus am Luisenplatz
Luisenplatz 5a
64283 Darmstadt
Telefon: 06151 13-2855, 13-2811 o. 13-2186
Telefax: 06151 13-2309
Internet: www.darmstadt.de
E-Mail: buergermeisterin@darmstadt.de

Datum
21.03.2025

Kleine Anfrage zur Teilnahme des Jugendrings Darmstadt an der Demonstration am 08. Februar

Sehr geehrter Herr Zabel,
sehr geehrte Frau Swars,

Ihre Kleine Anfrage beantworte ich wie folgt:

1. Erhält der Jugendring Darmstadt städtische Fördermittel?

Der Jugendring Darmstadt e.V. erhält städtische Fördermittel.

2. Falls ja, gibt es Auflagen oder Vorgaben zur politischen Neutralität, die eine Teilnahme an solchen Veranstaltungen einschränken oder untersagen?

Nein, derartige Vorgaben gibt es nicht.

3. Ist der Jugendring Darmstadt offiziell als Organisation auf der Demonstration aufgetreten?

Siehe Antwort zu Frage 4.

4. Falls ja, in welcher Form (z. B. Redebeiträge, eigene Banner oder Logo-Präsenz)?

Der Jugendring war durch sein Logo auf dem Veranstaltungsflyer sowie durch einen Wortbeitrag bei der Kundgebung vertreten.



5. Hat der Jugendring Darmstadt im Vorfeld eine Genehmigung oder Absprache mit der Stadt bezüglich seiner Teilnahme getroffen?

Nein. Dies ist nicht notwendig.

6. Wird die Teilnahme des Jugendrings an dieser Demonstration als mit den Förderkriterien und der Funktion des Jugendrings vereinbar angesehen?

Die Entscheidung über die Teilnahme an dieser Demonstration obliegt den Vereinsgremien des Jugendrings als eingetragener Verein und Träger der Freien Jugendhilfe. Sie widerspricht nicht dem SGB VIII, dem HKJGB, noch den Förderkriterien der Wissenschaftsstadt Darmstadt. Die Funktion des Jugendrings ist der Zusammenschluss von Jugendgruppen und -verbänden i.S.d. § 12 SGB VIII. Hier ist festgelegt, dass diese eigenverantwortlich handeln und zu fördern sind.

7. Wie bewertet die Stadt eine solche politische Positionierung eines von ihr finanzierten Vereins?

Die Wissenschaftsstadt Darmstadt bewertet das Engagement von Zusammenschlüssen junger Menschen positiv, insbesondere, wenn diese sich für den Erhalt einer vielfältigen Gesellschaft, der verfassungsgemäßen Ordnung und gegen antidemokratische gesellschaftliche Entwicklungen einsetzen.

Mit freundlichen Grüßen



Barbara Akdeniz
Bürgermeisterin

[Per Mail an:](#)

Büro des Oberbürgermeisters
Stavo
Magistrat
Pressestelle
Jugendamt
